



Mario Andrade Cervantes

Esta semana se celebró en la Universidad de Sevilla, España, la Asamblea General que organiza la Asociación Universitaria Iberoamericana de Posgrado (AUIP), un organismo que evalúa programas educativos y que trabaja fuertemente para establecer redes de apoyo y vinculación entre instituciones de educación superior, con el objetivo de que el posgrado cuente con altos estándares de calidad. La AUIP integra a 198 instituciones de España y América Latina, siendo 25 universidades de México las que pertenecemos a esta asociación. En la asamblea se hizo entrega de la Octava edición de los Premios AUIP a la Calidad del Posgrado. Solamente 28 programas de maestría y doctorado de 11 universidades recibieron esta distinción, entre ellos el Doctorado en Ciencias Biológicas y el Doctorado en Estudios Socioculturales de nuestra Universidad. El premio lo recibieron la doctora María Consolación Martínez Saldaña y el doctor Genaro Zalpa Ramírez, secretarios técnicos, respectivamente, de estos programas de estudio, como un reconocimiento a la labor que realizan para mantenerse en los mejores niveles de calidad. Con este logro los universitarios confirmamos nuestro interés de ofrecer programas de posgrado ampliamente reconocidos por su calidad, no sólo a nivel nacional sino también a nivel internacional, con lo cual fortalecemos los resultados que entregamos a la sociedad en lo que se refiere a investigación científica y a la formación de recursos humanos dedicados a la producción de conocimiento. Al incorporar estos dos nuevos doctorados a la lista de posgrados de calidad de nuestra Institución, ya contamos con 41 por ciento de programas que han sido acreditados por otros organismos a nivel internacional como son **The Accreditation Council for Business Schools and Programs (ACBSP)** y The Accreditation Board for Engineering and Technology (ABET), los cuales evalúan programas de posgrado en el área de las ciencias económicas y las ingenierías. Otra de las actividades importantes agendadas en el programa fue la renovación de los representantes universitarios que conformarán la Comisión Ejecutiva de la AUIP para el periodo 2016 - 2018. Esta comisión está integrada por 18 miembros, quienes son designados en la Asamblea. Un servidor, como representante de la UAA, fue elegido para ser parte de la nueva Comisión Ejecutiva, un honor que retribuiremos como universidad al participar activamente en las decisiones que se tomen para fortalecer la calidad del posgrado en las instituciones de educación superior que pertenecen a la AUIP. Durante mi estancia en el país ibérico también tuve una reunión en Madrid para firmar una carta de intención de colaboración académica, artística y cultural entre el Instituto de México en España (IMEX) y la UAA, en la cual estuvieron presentes Roberta Lajous Vargas, Embajadora de México en España y Pablo Raphael de la Madrid, Director del IMEX, con quienes venimos trabajando desde el año 2012. La firma de la carta nos permitirá fortalecer este vínculo mediante el cual hemos enriquecido las actividades de difusión cultural de nuestra Universidad, mismas que benefician, principalmente, a investigadores, docentes y estudiantes del Centro de las Artes y la Cultura. Como parte de este acuerdo ya tenemos prevista la presentación de la "Segunda Cátedra de Arte y Cultura: Universidad Autónoma de Aguascalientes", que impartiremos en el Instituto de México en España, y que estará dedicada a Jesús F. Contreras, uno de los artistas aguascalentenses más universales de todos los tiempos, y de quien este año celebramos el 150 aniversario de su nacimiento. Con esta cátedra queremos difundir la obra de un artista que aportó su talento al arte mexicano del siglo XIX y que fue pionero del nacionalismo en nuestro país, por lo que los universitarios nos sentimos muy orgullosos de ser depositarios de su legado personal, el cual se resguarda en la Bóveda Jesús F. Contreras de nuestra Universidad.